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Говорят, уже в детстве 
можно определить, какую 
профессию в будущем вы-
берет ваш малыш. При-
глядитесь к его любимым 
игрушкам, чем он больше 
всего увлечён. Вниматель-
ный родитель всегда дер-
жит это в поле зрения, ста-
раясь направить способно-
сти и таланты в нужное рус-
ло. Помощники здесь – уч-
реждения дополнительного 
образования, где создают-
ся условия для творческо-
го развития ребят. Как рабо-
тают кружки и спортивные 
секции в районах, какую ма-
териальную базу имеют, ин-
тересно ли детям посещать 
занятия – эти и многие дру-
гие вопросы рассматрива-
ли депутаты Тюменской об-
ластной думы на выездном 
заседании в Омутинском и 
Голышмановском районах.

Первая остановка в нашем 
посёлке – стадион «Централь-
ный». Здесь спортивная жизнь 
кипит до позднего вечера. Рабо-
тают секции футбола, волейбо-
ла, занимаются группы здоро-
вья, тренируются воспитанни-
ки детско-юношеской спортив-
ной школы олимпийского ре-
зерва. Основные направления 
спортивной школы – гиревой 
спорт и вольная борьба. Более 
400 юных спортсменов занима-
ются не только в спортивных за-
лах посёлка, работают филиалы 
в Малышенке и Королёво. Быв-
шие воспитанники Голышма-
новской спортшколы развивают 
вольную борьбу в других райо-
нах области: Омутинском, Абат-
ском, Викуловском. На стадио-
не депутаты с интересом обща-
лись с ребятами, уважительно 
пожимали руки юным спортсме-
нам. Понравилась гостям из об-
ластного центра и экскурсия в 
наш музей спорта. История его 
развития в районе помогает уз-
нать лучше родной край.

В центре дополнительного об-
разования детей парламентари-
ям представили поделки, выпол-
ненные ребятами и педагогами. 
Здесь – макеты военной техни-
ки, изделия из природного мате-
риала – цепкий взгляд мастера 

увидит в обрубке дерева фигур-
ку животного. Когда-то в Голыш-
маново было развито гончарное 
производство, забытое ремесло 
решили возродить в центре до-
полнительного образования. Пе-
дагог Надежда Степанова заня-
лась с детьми лепкой из глины. С 
увлечением ребята ваяют из по-
датливого материала матрёшек 
и кукол. Вот только возможности 
обжечь их, чтобы придать форму, 
разукрасить – нет, нужно специ-
альное оборудование – гончар-
ный круг и муфельная печь. Де-
путаты одобрили творческое на-
чинание и пообещали рассмо-
треть вопрос финансовой под-
держки. Ещё одно направление 
в работе ЦДОД – кружок «Шей-
те с нами». Сейчас его руково-
дитель Нина Морозова занима-
ется не только с детьми, но и со 
взрослыми. В будущем, как ска-
зал директор центра дополни-
тельного образования В.В. Ко-
пейкин, планируют заняться с 
ребятами выполнением токар-
ных работ по дереву. Специа-

лист есть, станки тоже имеются. 
Здорово, что в нашем неболь-
шом посёлке столько возмож-
ностей для творческого разви-
тия. Вместо того, чтобы проси-
живать за компьютером, ребя-
тишки научатся делать своими 
руками много нужных и полезных 
вещей. В ЦДОД будут осваивать 
изготовление берестяных изде-
лий. Планы у голышмановцев 
далеко идущие. Наш район стал 
участником проекта «Сибирский 
тракт» как родина заслуженного 
артиста РСФСР, солиста Омско-
го народного хора Леонида Ша-
рохи. Возможно, это привле-
чёт сюда туристов, им приятно 
будет привезти сувениры из Го-
лышманово. Первый фестиваль 
народного творчества «На роди-
не Л.И. Шарохи» и выставка деко-
ративно-прикладного творчества 
пройдут уже третьего ноября.

Имя знаменитого земляка те-
перь носит и детская школа ис-
кусств. Ребятам и педагогам 
приятно было принимать гостей 
в обновлённом после капиталь-

ного ремонта здании. Для тех, 
кто желает связать свою буду-
щую профессию с искусством, 
здесь созданы все условия: хо-
реография, эстрадное пение, 
игра на музыкальных инстру-
ментах. В этом году в ДШИ ос-
воили новое направление – ро-
спись по стеклу. Педагог Ирина 
Валерьевна Казанцева после 
окончания вуза и года работы в 
Краснодарском крае вернулась 
на малую родину, с большим же-
ланием взялась обучать голыш-
мановских детишек.

Центр детского творчества 
посещают около семисот детей 
и подростков. Популярностью 
пользуется кружок брейк-данса, 
три года действует КВН, лиде-
ров воспитывает молодёжный 
координационный центр «НО-
ОСФЕРА». Педагоги занимают-
ся с дошколятами на отделении 
раннего эстетического разви-
тия. Пользуются спросом услуги 
логопеда, специалист проводит 
платные индивидуальные заня-
тия. По словам директора уч-

реждения Т.А. Селезнёвой, от-
крыта ставка хореографа, тре-
тий год здесь не могут найти 
преподавателя. Большинство 
детей выбирают декоративно-
прикладное творчество и изо-
бразительное искусство.

Итогом насыщенного дня ста-
ло заседание комитета по соци-
альной политике. Парламента-
рии интересовались обеспече-
нием жильём, зарплатой педа-
гогов дополнительного образо-
вания. Чтобы мотивировать их 
на занятия с детьми, в первую 
очередь, важно решать эти во-
просы.

Заместитель председате-
ля комитета по социальной по-
литике Павел Белявский отме-
тил, что в Голышманово видна 
именно системная работа, а не 
заслуги какого-то конкретно-
го педагога. Уполномоченный 
по правам ребёнка А.Э. Степа-
нов обратил внимание коллег, 
что часто бывает, когда один та-
лантливый ребёнок занимается 
в трёх кружках в учреждениях 
дополнительного образования, 
а по отчёту фиксируется как три 
разных ребёнка. В результате  
охват детей вроде бы большой, 
но на деле образуются так назы-
ваемые «серые зоны» из неза-
нятых никаким творчеством де-
тей. Это ведёт к росту правона-
рушений среди подростков. По-
этому задача ближайшего буду-
щего – персонифицированный 
учёт детей, посещающих заня-
тия.

У заместителя председателя 
областной Думы Виктора Рей-
на журналисты поинтересова-
лись, не коснётся ли оптимиза-
ция системы дополнительного 
образования. Виктор Алексан-
дрович заверил: изменений не 
предвидится. Председатель ко-
митета по социальной полити-
ке Владимир Столяров поды-
тожил, что выездные заседа-
ния на места, в муниципаль-
ные образования, позволяют 
депутатам очень грамотно, то-
чечно принять бюджет, обеспе-
чить по тем или иным направ-
лениям полноценное финанси-
рование, поддержку, кадровое 
обеспечение.

Ирина ШадрИна.
Фото алексея Бодрова.

на снимке: во время посе-
щения стадиона.
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стве страны, была проведена 
в 2006 году. Сельхозперепись 
коснётся аграрных предприя-
тий, индивидуальных предпри-
нимателей, работающих в сфе-
ре сельхозпроизводства, лич-
ных подсобных хозяйств, дач-
ных, огороднических объеди-
нений.

На прошедшей неделе в ад-
министрации района заседала 
комиссия, которая будет зани-
маться организацией и подго-
товкой переписи. Определены 
переписчики, на этот раз они 
применят в работе информа-
ционные технологии. Анкеты 
при опросе населения будут 

заполнять, используя планше-
ты. Сократится время для об-
работки данных. Но при этом 
сохранится анонимность пере-
писи, никаких фискальных по-
следствий она не несёт. Людям 
не надо будет скрывать истин-
ное положение об имеющем-
ся в хозяйствах скоте и птице, 
никто по этим данным не будет 
увеличивать налоговое бремя. 
Объекту переписи предстоит 
отвечать на много вопросов на 
нескольких листах. В данных не 
указывается фамилия отвеча-
ющего. Государству важно по-
лучить достоверную картину об 
аграрном потенциале, какой у 

нас имеется. И сколько зем-
ли обрабатывается, и сколько 
скота и птицы разного вида со-
держится. Необходимо знать, 
какие корма нужны, сколько 
требуется ветеринарных пре-
паратов, в каких объёмах по-
требность в овощах и хлебе. 
Итоги сельхозпереписи помо-
гут управлять продовольствен-
ной безопасностью страны. 

Главный лозунг переписи – 
«Село в порядке – страна в до-
статке». На самом деле, от раз-
вития сельскохозяйственной 
отрасли зависит стабильность 
экономики страны.

Мария ГЛаЗУнова.

Село в порядке – страна в достатке

Центры детского притяжения
работа депутатов

Продолжается под-
писка на районную 
газету «Голышманов-
ский вестник» на пер-
вое полугодие 2016 
года. стоимость ком-
плекта на шесть меся-
цев – 442 рубля 32 ко-
пейки, на три месяца 
– 221 рубль 16 копеек. 

Можно выписать га-
зету на один месяц, 
заплатив 73 рубля 72 
копейки. 

С 1 июля по 15 августа 2016 
года будет проводиться Все-
российская сельхозперепись. 
Прошлая перепись, выдавшая 
статистику о сельском хозяй-
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Избрание Галины Генна-
дьевны Морозовой главой Ма-
лышенского сельского посе-
ления совпало с началом че-
реды встреч населения с ру-
ководителями районных ор-
ганизаций и предприятий. С 
анализом социально-эконо-
мического положения перед 
односельчанами выступать 
ей. От работы с документами, 
которыми занималась в долж-

ности специалиста, она вплот-
ную приступила к решению 
проблем на территории. Объ-
ехала малые деревни поселе-
ния, сообща с населением ре-
шали, что ещё можно сделать 
из благоустроительных работ 
до наступления зимы, какие 
наказы избирателей депута-
там выполнить.

О проблемах односельчан 
Галина Геннадьевна Морозова 

знает – вся её трудовая жизнь 
прошла в Малышенке, на гла-
зах у селян, рядом с ними. В 
пятнадцать лет после оконча-
ния школы в Упоровском рай-
оне приехала она учиться в 
Голышмановское педагоги-
ческое училище. На практи-
ке в пионерском лагере «Бе-
рёзка» познакомилась с бу-
дущим мужем. Вот и осталась 
здесь. Работала в школе, по-
том – в детском саду воспита-
телем, заведующей. Была ин-
структором по спортивной ра-
боте. В 2011 году бывший гла-
ва территории А.А. Кляпышев 
пригласил её специалистом в 
администрацию.

Тогда она уже закончила 
Ишимский педагогический 
институт. У Галины Геннадьев-
ны взрослые сын и дочь, жи-
вут в Тюмени. Она считает, что 
для каждого человека главное 
в жизни – благополучие семьи, 
детей. А уж если ещё и люби-
мая работа, на которую идёшь 
с радостью, с хорошим на-
строением, то это – счастье. 
Признаётся, что по душе ей ра-
бота с людьми. Уверена, успех 
любого дела, любого начина-
ния в должности главы во мно-
гом зависит от поддержки на-
селения. Ей есть на кого опе-
реться – депутаты, сельская 
молодёжь, коллективы орга-
низаций и предприятий.

Любовь аЛекСеева.
Фото алексея Бодрова.

на снимке: Г.Г. Морозова.

По принципу одного окна

Проблемы сельской глубинки

Успех зависит от поддержки
диалог: народ и власть

Государственные услуги

Плохие дороги, некачественная те-
лефонная связь, социальные вопро-
сы волнуют жителей Ламенского по-
селения. Своими проблемами они де-
лились на встрече с представителями 
районной власти.

Одна из актуальных тем – строи-
тельство дорог с твёрдым покрыти-
ем. Нынче защебенили по 250 метров 
на улицах с одноименным названием 
Новая в посёлке Ламенский и деревне 
Глубокой. На встрече ламенцы выска-
зали много претензий к качеству стро-
ительства и содержанию дорог. Жите-
ли улицы Красноармейской в посёлке 
Ламенский спрашивали про отсыпку 
дороги на их улице. Заместитель гла-
вы района Александр Ледаков отве-
тил:

– Работы мы начинали, теперь дело 
за реконструкцией участка дороги Ла-
менка – Ситниково протяжённостью в 
один километр. Надеялись, что проект 
реализуем в текущем году, но пока не 
получается.

Жители улиц Железнодорожной, 
Малой Садовой, Тюменской и Перво-
майской посёлка Ламенский тоже по-
жаловались на проблемы с дорогами.

– Глубокие ямы и колеи образова-
лись, невозможно ни пройти, ни прое-
хать, портим свой транспорт, – крича-
ли в зале.– Обращались за помощью 
к главе поселения, к депутатам. Гово-
рят, что нет денег. А как нам жить в та-
ких условиях?

Александр Ледаков пояснил, что в 
этом году из-за сильных дождей про-
изошло переувлажнение дорожного 
полотна. Он обещал привести в поря-
док грунтовые дороги, чаще их грей-
дировать, сделать ямочный ремонт в 
повреждённых местах.

Перед деревней Малиновка есть два 
съезда в поля, там при строительстве 
дороги не уложили трубы, этого вида 
работы не было в проек тной смете. В 
результате в кюветах скопился боль-
шой объём воды и произошло забо-
лачивание местности. Малиновцы ин-
тересовались, исправят ли недоста-
ток. Директор ДРСУ Евгений Марты-
нов дал отрицательный ответ.

Вернулись к вопросу об открытии 
магазина в деревне Глубокой. С про-
шлого года так и не нашлось пред-
принимателя, желающего открыть 
здесь торговую точку. Главная причи-
на – отсутствие подходящего поме-
щения под магазин. Три раза в неде-
лю хлеб завозят работники ИП Коня-
шина, один раз в неделю поставляет 
товары автолавка комплексного цен-
тра социального обслуживания насе-
ления. Как сообщил начальник район-
ного отдела экономики и прогнозиро-
вания Олег Швецов, эта проблема не 
забыта, продолжают искать варианты 
её решения. Предлагали селянам от-
крыть лавку на дому, но никто не со-
гласился. Сейчас пытаются решить 
вопрос с арендой здания прежнего 
магазина. Глава района Александр 
Желтоухов взял решение этой про-
блемы под свой контроль.

В очередной раз жители дерев-
ни Глубокой спрашивали, когда же их 
дома газифицируют.

– Компания ЗАО "Газпром распре-
деление Север" и региональный де-
партамент ЖКХ утвердили областную 
программу газификации на 2014-2017 
годы, – пояснил А.Л. Ледаков. – В те-

кущем году на Голышмановский рай-
он газовики выделили средства на га-
зификацию деревни Кутырева Глади-
ловского поселения, где насчитыва-
ется 14 домовладений, и на посёлок 
Голышманово. В райцентре допол-
нительно подключили газ примерно 
300 потребителям. Деревня Глубокая 
в очереди на 2016-2017 годы. Будут 
ли внесены коррективы в программу, 
ещё неизвестно.

Также жителей Глубокой беспоко-
ят проблемы с телефонной связью. 
Там три недели не работало несколь-
ко стационарных телефонов. Подали 
заявку на ремонт, а в ответ – тишина. 
Выполнили её лишь накануне встречи 
с населением.

– Длительный срок ремонта обу-
словлен тем, что было сложное по-
вреждение кабеля, долго не могли его 
обнаружить, сейчас проблема устра-
нена, – подчеркнул начальник Голыш-
мановского цеха комплексного техни-
ческого обслуживания ОАО «Ростеле-
ком» Андрей Смольников. – Абонен-
там, у которых в этот период не рабо-
тали телефоны, в расчётном центре 
сделают перерасчёт оплаты, мы уже 
направили необходимые документы. 
У вас на территории старая АТС, но о 
её замене пока речь не идёт. В зали-
нейной части посёлка Ламенский пла-
нируется текущий ремонт телефонных 
линий в следующем году.

Ламенцы просили обновить школь-
ный автобус. Начальник районного 
отдела образования Галина Павлова 
сказала, что до конца этого года за-
мены техники не ожидается, дальше – 
время покажет. Галина Петровна обе-
щала решить вопрос с организацией 
подвоза в школу около двух десятков 
учеников и педагогов из залинейной 
части посёлка Ламенский.

С просьбой о капитальном ремонте 
фельдшерско-акушерского пункта об-
ратились жители Ламенского поселе-
ния к главному врачу областной боль-
ницы № 11 Алексею Белову. Он пояс-
нил, что в следующем году планирует-
ся только текущий ремонт ФАПа.

В Ламенском поселении прописа-
ны почти тысяча жителей, половина – 
в трудоспособном возрасте. Работа-
ют более трёхсот селян, больше сот-
ни – за пределами территории. Разви-
тием личных подворий занимаются 27 
ламенцев. В частном секторе держат 
около трёхсот голов крупного рогатого 
скота, 124 коровы. За девять месяцев 
текущего года у населения закуплено 
свыше 77 тонн молока – немного боль-
ше, чем в прошлом году. В агропро-
мышленной сфере задействованы во-
семнадцать человек. Производством 
зерна на этой территории занимают-
ся два хозяйства – ООО СП «Ситников-
ское» и КФХ Келигов. В общей сложно-
сти обрабатывают две тысячи гектаров 
земли. На животноводческой ферме в 
деревне Малиновка содержатся 237 
голов крупного рогатого скота.

Большинство вопросов, которые 
были подняты ламенцами на встре-
че, в одночасье не решить, они тре-
буют больших финансовых вложений. 
Но все наказы граждан взяты на кон-
троль.

оксана ТИТенко.
Фото алексея Бодрова.

на снимке: улица красноармей-
ская в посёлке Ламенский. 

В здании гостиницы «Нива» 
начал работать многофунк-
циональный центр по предо-
ставлению государственных и 
муниципальных услуг. Его от-
крытия ждали давно.

Галина Ивановна Пермяко-
ва, одна из первых посетите-
лей центра, говорит:

– Я знала, что здесь шёл 
ремонт, а сегодня наудачу за-
глянула. Оказывается, откры-
лись. Прошла недолгую про-
цедуру регистрации, здесь 
установлен терминал, оче-
редь пока небольшая. Зда-
ние в центре посёлка, после 
ремонта уютно, тепло. График 
работы очень удобный – рабо-
тают со вторника по субботу с 
восьми часов утра до восьми 
вечера. Жители посёлка могут 
обратиться за необходимыми 
документами после работы.

Оператор Евгения Елфимо-
ва быстро заполнила бланк 
заказа. Посетительница за-
казала документ, подтверж-
дающий правильность на-
числения пенсии, выписку о 
состоянии страховой части. 
Уже 9 ноября она сможет по-
лучить необходимую выпи-
ску. Ушла довольная. Другой 
посетитель пришёл по пово-
ду получения нового паспорта 
– ему посоветовали обратить-

ся сюда. Третьему потребова-
лась справка о кадастровой 
стоимости недвижимости. 

Руководитель нового уч-
реждения по предоставлению 
госуслуг О.Н. Валова расска-
зывает о работе:

– Само название говорит за 
себя – многофункциональный 
центр. Мы взаимодействуем 
с органами госвласти, мест-
ного самоуправления, орга-
низациями, которые уже пре-
доставляют государствен-
ные услуги. Принимаем и вы-
даём документы, обрабаты-
ваем персональные данные, 
консультируем посетителей. 
Более ста шестидесяти ви-
дов услуг мы предоставляем 
клиентам. Это и регистрация 
недвижимости, регистрация 
по месту жительства, приём 
заяв лений на выплату различ-
ных пособий, получение рос-
сийского и заграничного па-
спортов, выдача разрешения 
на строительство, содействие 
в поиске работы безработным 
гражданам. 

Клиенты могут выбирать – 
обратиться в МФЦ или пойти 
в УФМС, центр занятости или 
бюро инвентаризации. Услу-
ги МФЦ предоставляются по 
принципу «одного окна». По-
сетитель, как и в Сбербанке 

например, может обратиться 
к администратору. Ему под-
скажут, как воспользоваться 
терминалом, получить талон 
электронной очереди, причём 
уже при его получении он мо-
жет указать все виды необхо-
димых ему госуслуг. Возмож-
на и предварительная запись 
на сайте центра http://mfcto.
ru. По звуковому оповещению 
узнает о своей очереди. Для 
посетителей с детьми здесь 
есть игровой уголок.

Принимать посетителей бу-
дут пять операторов. Все со-
трудники имеют опыт рабо-
ты в организациях, которые 
уже предоставляют госуслу-
ги в различных сферах. Также 
они прошли консультацион-
ное обучение в главном офисе 
центра. По словам оператора 
Евгении Елфимовой, главное, 
что должны знать операторы, 
какой пакет документов не-
обходимо принять от клиен-
та по разным вопросам, ком-
петентно, доброжелатель-
но и внимательно обслужить 
посетителя, чтобы у человека 
осталось желание вернуться 
сюда вновь.

Любовь аЛекСеева.
Фото алексея Бодрова.

на снимке: первые
часы работы МФЦ.

Новые кадры
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Всю жизнь Александр Теремов 
из Медведево увлечён спортом. 
В юности всерьёз интересовал-
ся хоккеем: зачитывался замет-
ками о хоккеистах, особенно 
следил за успехами своего ку-
мира Валерия Харламова, смо-
трел все матчи по телевизору. 
С удовольствием сам играл на 
корте, много лет выступал за 
сборную района, нередко и сей-
час с командой ветеранов выез-
жает на соревнования. Хоккей, 
а также мини-футбол и футбол, 
отходят на второй план, когда он 
готовится к гиревым турнирам. 

Этим видом спорта Александр 
Теремов стал заниматься уже в 
зрелые годы.

– Поначалу после хоккейных 
матчей ходил в спортзал и про-
сто поднимал гири, – расска-
зывает Александр Николаевич. 
– Однажды увидел в журнале 
«Спортивная жизнь России» фо-
тографии легендарных гиреви-
ков Ивана Немцева, Михаила Ро-
дионова, Алексея Воротынцева. 
Прочитал про них статью. Они 
каждым выходом на спортив-
ный помост доказывали, что до-
биться успеха можно благодаря 

упорному труду в любом возрас-
те. Хотя и поздновато спохватил-
ся, но я решил попробовать свои 
силы, начал активно заниматься 
гиревым спортом. Это было поч-
ти двадцать лет назад.

Александр Теремов – трёх-
кратный чемпион и пятикратный 
призёр чемпионатов мира среди 
гиревиков-ветеранов, трёхкрат-
ный призёр первенств России. 
Работал тренером в спортивной 
школе, приобщал к здоровому 
образу жизни сельских маль-
чишек. Воспитал двух масте-
ров спорта по гиревому спорту 

– Александра Гультяева и Андрея 
Буракова. Оба парня из Медве-
дево. А.Н. Теремов вдохновлял 
ребят собственными достиже-
ниями, после каждых соревно-
ваний они с любопытством раз-
глядывали его медали, а потом 
сами во время состязаний стре-
мились занять призовые места. 
Он отличный пример показывал 
и своим сыновьям. Сейчас Алек-
сандр Теремов работает на ста-
дионе «Центральный» в посёлке 
Голышманово специалистом по 
спортсооружениям. Рассказал, 
что тренировочный зал оснащён 
хорошо: имеются необходимые 
тренажёры, закуплены доброт-
ные кожаные тяжёлоатлетиче-
ские пояса, есть несколько гирь 
нового образца, которые теперь 
используются на международ-
ных турнирах. Радуется, что мно-
го юношей и девушек приходят 
на тренировки, взрослые тоже 
стали чаще посещать спортза-
лы. Сейчас среди голышманов-
ской молодёжи самый сильный 
гиревик – Александр Усольцев. 
Недавно он завоевал Кубок Рос-
сии, ему присвоено звание ма-
стера спорта международного 
класса. Его тренирует Александр 
Ефимов. Действующих ветера-
нов-гиревиков в нашем районе 
четверо: Игорь Бачинин, Алек-
сандр Ефимов, Анатолий Лосев 
и Александр Теремов. В сентя-
бре в составе сборной Тюмен-
ской области А.Н. Теремов уча-
ствовал в первенстве России по 
гиревому спорту среди ветера-
нов в отдельных упражнениях. 
Соревнования проходили в Кры-
му, в городе Керчь. Наш земляк 
завоевал три медали.

– Выступали в зале типа цирка 
шапито, расположенном в 30-50 
метрах от берега моря, – расска-
зывает Александр Николаевич. – 

Было около 80 участников, мень-
ше, чем заявлялось. Выполняли 
классические виды упражнений: 
толчок гирь, рывок и толчок по 
длинному циклу. Занял первое 
и два вторых места. Готовился к 
турниру месяца три, но всё рав-
но был не на пике физической 
формы. Жили в хорошем пан-
сионате. Мне очень понравился 
Крым. Люди там, конечно, живут 
беднее, но настроение у них оп-
тимистичное. Бензин на полуо-
строве на четыре рубля дороже, 
чем у нас. И в то же время по-
ездки по городу на обществен-
ном транспорте дешевле, чем в 
Тюмени, почти в два раза. Керчь 
– Город воинской славы. Люди с 
большим уважением относятся 
к памятным местам, содержат в 
порядке памятники и обелиски. 
Побывал на горе Митридат, пре-
одолел 500 ступеней. Искупался 
в море. Я бы не смог съездить на 
эти соревнования без помощи 
спонсоров: Александра Довганя, 
Владимира Петрова, Владимира 
Кутырёва и Олега Ермакова. Мой 
интерес к спорту всегда поддер-
живает семья. Турнир в Крыму 
был очень важен для меня, там 
проходил отбор на чемпионат 
мира в Дублин, в Ирландию, ко-
торый намечен на 24-26 ноября. 
Ставил перед собой задачу по-
пасть туда, выполнил её.

Сейчас Александр Теремов 
занят оформлением визы и по-
иском спонсоров, для поездки 
на чемпионат мира нужно око-
ло тысячи долларов. Ежедневно 
тренируется: два дня – бег, три 
– занятия в тренажёрном зале. 
Спортсмен интенсивно готовит-
ся к новым победам.

оксана ТИТенко. 
Фото алексея Бодрова.

на снимке: александр
Теремов.

спорт

Главное – воля к победе

Требуется психологическая помощь
и человеческое участие

Образование

В современном образовании все 
больше внимания уделяется вопро-
сам обучения детей с ограниченными 
возможностями здоровья. Их опека-
ют специалисты психолого-медико-
педагогической службы. Такая орга-
низация у нас в районе была созда-
на при отделе образования полтора 
года назад. О её работе – наш раз-
говор с руководителем структурного 
подразделения Светланой Ивановой.

– Светлана анатольевна, с чего на-
чали новое дело?

– Для меня это знакомая сфера, шест-
надцать лет работаю в психолого-меди-
ко-педагогической комиссии. Начинала 
психологом, потом стала председателем. 
Сейчас комиссия находится в составе на-
шей службы. В штате ПМПС – логопед и 
дефектолог. Прежде всего, мы сформи-
ровали банк данных детей с ограничен-
ными возможностями здоровья и детей-
инвалидов. На сегодня здесь зарегистри-
ровано 200 человек, большинство – с лёг-
кой умственной отсталостью и задержкой 
психического развития. Около двух де-
сятков наших подопечных страдают глу-
бокой умственной отсталостью, количе-
ство детей с таким диагнозом выросло за 
последние годы. На домашнем обучении 
– девятнадцать человек. В банке данных 
числятся 82 ребёнка-инвалида, из кото-
рых двадцать два занимаются по обще-
образовательным программам. В райо-
не значительно увеличилось число детей 
с серьёзными речевыми патологиями. 
Один слабослышащий ребёнок обучает-
ся в обычной школе. На каждого заведе-
ны карты сопровождения, с детьми ведёт-
ся непрерывная работа до их совершен-
нолетия.

– какова главная цель в работе пси-
холого-медико-педагогической служ-
бы?

– Наша задача – своевременное выяв-
ление и диагностика отклонений в фи-
зическом и психическом развитии, в по-
ведении детей. По договору в комиссии 
вместе с нами работают сотрудники об-

ластной больницы № 11 и образователь-
ных учреждений: педиатр, невролог, пси-
хиатр, олигофренопедагог и педагог-пси-
холог. Каждый специалист тестирует ре-
бёнка по своему профилю. Заседание ко-
миссии проводится только по заявлению 
родителей или с их согласия по направ-
лению образовательных учреждений. Ро-
дители обязательно присутствуют во вре-
мя обследования ребёнка, подписывают 
итоговый протокол. По результатам ос-
мотра определяется характер и продо-
жительность коррекционной помощи де-
тям, программа обучения и специальные 
условия – всё зависит от диагноза. К со-
жалению, часто на комплексное психоло-
го-медико-педагогическое обследование 
дети попадают только в том случае, ког-
да школьная неуспешность уже достигла 
предела.

– когда родителям стоит бить тре-
вогу?

– Желательно в раннем детстве, и перед 
собой мы ставим задачу больше работать 
с дошкольными учреждениями. За пери-
од работы службы на обследование детса-
довцев пока поступило около десятка за-
явлений. Большая беда в том, что родите-
ли чаще всего не готовы признать пробле-
му со здоровьем ребёнка, не хотят лечить 
и работать с ним, усугубляя ситуацию. Те-
ряется драгоценное время. Задержка пси-
хического и речевого развития корректи-
руется. Недавно мама приводила на по-
вторное обследование ребёнка после го-
дового курса лечения, перемены к лучше-
му сразу заметны. Я уверена, что у него 
теперь не возникнет проблем с учёбой в 
школе. А вот другой пример. Всё лето ра-
ботали с ребёнком, у которого явная за-
держка психического развития. Рекомен-
довали обучение в школе с восьми лет, но 
родители к этому не прислушались, могут 
возникнуть трудности в учёбе. Некоторые 
родители считают нормой, что дети-до-
школьники не знают дни недели, време-
на года, полное имя мамы, папы, близких, 
адрес проживания, свой день рождения. 
Они слабо ориентируются в пространстве 
и времени, а это – уже проблема. Многие 

родители вообще не замечают у своего 
дитя дефектов речи, они привыкли его по-
нимать так, как он говорит. Поэтому часто 
удивляются решениям психолого-медико-
педагогической комиссии, не соглашают-
ся с ними. Со спорными вопросами сове-
туем обращаться в областную службу. Об-
ращаюсь к родителяи с просьбой: приво-
дите к нам детей, не надо бояться нашей 
службы, если есть проблемы, будем помо-
гать решать их.

– какие ещё обязанности выполня-
ют специалисты психолого-медико-
педагогической службы?

– Сегодня ПМПС – это методический 
центр по вопросам обучения, воспитания 
и сопровождения детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья и детей-ин-
валидов. Мы консультируем родителей и 
педагогов, разрабатываем методические 
рекомендации для образовательных уч-
реждений, посещаем семьи. Контроли-
руем проведение учебных и коррекци-
онных занятий, следим, чтобы оказыва-
емая помощь была эффективной. Выез-
жаем в школы, где проводим диагностику 
детей. Плотно сотрудничаем с завучами, 
социаль ными педагогами и классными 
руководителями. Мы учим своих подопеч-
ных адаптироваться в социальной сре-
де, ведём с ними профориентационную 
работу. В прошлом году из школ района 
выпустились 36 детей с ограниченными 
возможностями здоровья и детей-инва-
лидов. С этого года выписываем направ-
ления в специальные учебные заведе-
ния, где ребята могут получить профес-
сию. Большинство подростков, которых 
мы опекаем, учатся в местном агропед-
колледже, рядом с домом им легче. Не-
сколько ребят получают рабочие специ-
альности в Тюменском колледже водно-
го транспорта и Тобольском техникуме.

– Специалистов для работы с деть-
ми с ограниченными возможностями 
здоровья и детьми-инвалидами в рай-
оне недостаточно. как решается ка-
дровая проблема?

– Испытываем дефицит кадров. Дефек-
толог у нас вообще один на весь такой 

большой район, работает в нашей служ-
бе. Три психолога – в школах № 1, № 2 
и № 3. Лучше дела обстоят с логопеда-
ми. Эти специалисты есть во всех детских 
садах и школах посёлка Голышманово, а 
также в Гладилово, Ламенке и Малышен-
ке. Всего в образовательных учреждени-
ях района функционирует 12 логопедиче-
ских пунктов. В этом году дополнитель-
но открыты три ставки. Однако пробле-
ма с оказанием логопедической помощи 
остаётся актуальной, особенно в сёлах. 
Думаю, необходимо создать логопеди-
ческую группу хотя бы в одном детском 
саду. Там могли бы заниматься дети с тя-
жёлыми нарушениями речи.

– Светлана анатольевна, каких ре-
зультатов в работе вы достигли на 
данном этапе?

– По итогам работы за прошлый год 
одиннадцать детей переведены на об-
щеобразовательную программу. У 20-25 
процентов наших подопечных есть по-
зитивные перемены в развитии, но они 
нуждаются в дальнейшей коррекцион-
ной работе. В каждом образовательном 
учреждении созданы психолого-медико-
педагогические консилиумы. Радует, что 
учителя общеобразовательных школ по-
тихоньку начинают привыкать работать с 
особенными детьми. Это очень тяжелый 
труд, не каждый педагог готов терпели-
во, изо дня в день, вместо обучения сво-
ему предмету отрабатывать с ребёнком 
элементарные навыки самообслужива-
ния, координации телодвижений. На за-
нятия с такими детьми уходит много вре-
мени, в итоге не всех получается соци-
ализировать, но их необходимо вовле-
кать в школьные коллективы. По индиви-
дуальному графику специалисты нашей 
службы проводят коррекционные заня-
тия с детьми, имеющими тяжёлые и мно-
жественные отклонения в развитии. Есть 
положительные результаты, родители до-
вольны. Важно и то, что в обществе по-
степенно меняется отношение к детям с 
ограниченными возможностями здоро-
вья в лучшую сторону.

оксана ТИТенко.
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В администрации района со-
стоялся семинар для предпри-
нимателей по вопросам измене-
ния действующего законодатель-
ства. В рамках мероприятия, ор-
ганизованного при содействии 
фонда поддержки предпринима-
тельства, было проведено разъ-
яснение новшеств налогово-
го права, пенсионного страхова-
ния. Отдельный вопрос был по-
свящён процедуре независимой 
оценки пожарного риска. Заме-
ститель начальника межрайон-
ного отдела надзорной деятель-
ности № 5 Сергей Филинов разъ-
яснил присутствующим, что аудит 
пожарной безопасности является 
альтернативой государственно-
му пожарному надзору и прежде 
всего необходим малым и микро-
предприятиям, владеющим или 
распоряжающимся небольшими 
объектами недвижимости. Стои-
мость проведения аудита пожар-
ной безопасности напрямую за-
висит от объёма выполненных ра-
бот: чем меньше имущественный 
комплекс – тем ниже стоимость, а 
суммы штрафов государственно-

го пожарного надзора одинаковы 
– как для магазина площадью 500 
кв. м, так и для торгового центра 
площадью 5000 кв. м. Независи-
мую оценку пожарного риска (ау-
дит пожарной безопасности) мо-
гут осуществлять только аккреди-
тованные при МЧС экспертные ор-
ганизации. Обратившись в такую 
организацию, собственник полу-
чает заключение о независимой 
оценке пожарного риска на срок 
не более 3 лет. По словам Сергея 
Филинова, выгоды от проведе-
ния такой процедуры очевидны: 
собственник получает объектив-
ную информацию об уровне по-
жарной безопасности на объекте; 
объект, на котором был проведён 
пожарный аудит, не включается в 
план проверок органами МЧС на 
3 года; специализированная ор-
ганизация, проводившая аудит, 
не штрафует собственника за вы-
явленные нарушения, а, наобо-
рот, помогает найти приемлемое 
решение.

о.М. ЛеЩЁва, инспектор
по основной деятельности 

Монд № 5.

новый кодекс вступил в силу

разъясняем закон

Пожарный аудит

С 15 сентября 2015 года всту-
пил в силу Кодекс администра-
тивного судопроизводства Рос-
сийской Федерации. Докумен-
том введён новый порядок рас-
смотрения дел, возникающих 
из административных и иных 
публичных правоотношений, а 
также связанных с осуществле-
нием судебного контроля за за-
конностью и обоснованностью 
осуществления государствен-
ных или иных публичных полно-
мочий. 

В соответствии с Кодексом 
административного судопроиз-
водства суды будут рассматри-
вать административные дела: об 
оспаривании нормативных пра-
вовых актов полностью или в ча-
сти, об оспаривании решений, 
действий (бездействия) орга-
нов государственной власти, 
иных государственных органов, 
о защите избирательных прав 
и права на участие в референ-
думе граждан Российской Фе-
дерации, о присуждении ком-
пенсации за нарушение права 

на судопроизводство в разум-
ный срок по делам, рассматри-
ваемым судами общей юрис-
дикции, или права на исполне-
ние судебного акта суда общей 
юрисдикции в разумный срок, а 
также иные административные 
дела, предусмотренные статьёй 
1 указанного кодекса. 

Предусмотрен исковой поря-
док рассмотрения дел указанных 
категорий путём предъявления 
административного иска адми-
нистративного истца к админи-
стративному ответчику, кроме 
того, представителями в суде по 
административным делам могут 
быть только лица, имеющие выс-
шее юридическое образование. 
Законом о введении Кодекса 
административного судопроиз-
водства в действие установлено, 
что дела, не завершённые в су-
дах до 15 сентября 2015 года, бу-
дут заканчиваться уже в порядке, 
предусмотренном указанным ко-
дексом. 

Ю.М. ФаТХУТдИнова,
помощник судьи.


